
街道干净整洁，花草错落有致，生活配套便利……你是不是向往这

样的美丽街区？

今年7月，位于市中心城区的白茶街区（滨河社区、白茶社区、温泉

社区）被列入全市创建“美丽街区”名单，围绕“干净、整洁、有序、安全、

共管、特色”六个方面打造我市第一个美丽街区样板。

经过4个月的整治，“美丽街区”进展如何？11月2日，记者来到白

茶街区进行了采访。

新闻追问
问管理

百姓话题

寒风起，深秋至，不少市民将接种流感疫
苗提上了日程。去年，受新冠肺炎疫情叠加
影响，流感疫苗出现“一针难求”的情况，今年
咸宁供应情况如何？刚打完新冠病毒疫苗，
流感疫苗还能打吗？11月1日，记者进行了
实地探访。

市民接种疫苗热情高

1日，记者先后走访了市区多个预防接种
门诊，发现受新冠肺炎疫情影响，市民对流感
疫苗的接种需求明显增加。

在温泉卫生服务中心三楼预防接种门
诊，记者看到，接种的人群中，除了孩子和老
人外,还有不少中青年。40多岁的彭女士
说，她是第一次来打流感疫苗，面对新冠病毒
和流感病毒叠加感染的风险，还是早打早预
防。

“现在市民的健康意识大大提高，特别是
老年人和妇女儿童，接种流感疫苗的意识比
较强。”温泉办事处温泉卫生服务中心全科医
生曾瑜灿说，从9月开始，流感疫苗陆续配送
到医院，目前，医院周一至周六都可接种。

在市妇幼医院，同样有不少中青年加入
流感疫苗接种队伍，与家中的老人和孩子一
起“组团”来接种。“流感具有很强的传染性,
为了避免一人生病传染其他家庭成员的风
险，所以干脆一家人都来接种了。”32岁的市
民宋女士说，中午这里人不太多，到了就可以
接种，很方便。

“我们医院市从9月中下旬开始接种，目
前，还没有出现‘人潮涌动’的现象，预计本月
将迎来流感疫苗接种小高峰。”市妇幼相关负
责人说，目前，该院流感疫苗储备充足，市民
可通过电话预约后前往接种，避免交叉感染。

流感疫苗针剂供应足

什么是流感？流感是由流感病毒引起的
呼吸道传染病，可通过飞沫、人与人之间的接
触或与被污染物品的接触传播。主要以发
热、头痛、肌痛和全身不适起病，体温可达
39℃—40℃，多伴有畏寒、寒战、肌肉酸痛、乏
力、食欲减退等全身症状。体弱多病儿童、慢
性病患者、老年人、医护人员、孕妇等高危人
群，感染流感后易发生肺炎、心肌炎、中耳炎
等并发症。

去年，不少接种点曾出现流感疫苗“供不
应求”现象。今年我市流感疫苗供应充足吗？

从记者走访的情况来看，目前流感疫苗
成人针剂（适用3岁以上人群）和婴幼儿针剂
（适用6月龄—3岁）供应相对充足。

“流感疫苗属于非免疫规划疫苗，由于去
年疫苗供应紧张，所以我们今年比往年提前
了一个月采购，8月底，我市第一批流感疫苗
就已经到达各县市区疾控中心，中心准时配
送至各接种点。”市疾控中心免疫规划科负责
人王科长表示，为更好地满足市民接种需求，
我市已与各疫苗厂家进行了多方协商，对我
市优先供应，并及时配送至各预防接种门诊。

流感疫苗最好年年接种

据了解，目前，流感疫苗在我市属于第二
类疫苗，分为三价流感疫苗（6月龄—3岁）和
四价流感疫苗（3岁以上的孩子及成人），实行
自愿、自费接种。

据悉，接种流感疫苗后不能终身免疫。
市疾控中心表示，由于流感病毒变异很快，且
疫苗接种后产生的免疫力对已经变异的病毒
无交叉保护作用或交叉保护作用弱。因此，
每年都需要接种流感疫苗，而且最好赶在流
感季节来临之前接种。

为什么有的人打了流感疫苗还是得了流
感？

温泉办事处温泉卫生服务中心全科医生
曾瑜灿说，没有任何一种疫苗的保护力可以
达到 100%，无法保证接种后肯定不得流感，
但都可以大幅降低发病甚至更严重情况的风
险。

其次，流感的潜伏期通常为 1至4 天，如
果在疫苗产生抗体之前已感染病毒，那么就
会出现“接种疫苗后，还是得了流感”的情况。

最后，很多疾病的症状都包括发热、流涕
和咳嗽等，但流感疫苗并不能预防这些疾病。

他表示，接种疫苗后会大大降低得流感
的风险，若仍感染，注射过疫苗可以减轻流感
症状，还能减小发生严重并发症的风险。

新冠疫苗不能代替流感疫苗

那么，打了新冠病毒疫苗，还能打流感疫

苗吗？
“秋冬季节是常见呼吸道传染病，如流

感、肺炎等的高发季节，流感与新冠肺炎之间
存在叠加效应，给医护人员鉴别诊断带来困
难，加大隔离难度和医疗负荷，不利于疫情防
控。”市疾控中心负责人说，接种新冠病毒疫
苗不能代替流感疫苗，即使已全程接种新冠
病毒疫苗，重点人群在冬季来临前仍需尽早
接种流感疫苗，且与新冠病毒疫苗接种时间
间隔至少大于14天。

市疾控中心提醒市民，流感疫苗的保护
率是有限的，因此，不要以为接种了疫苗，就
可以放松其他预防措施。接种疫苗以后，还
要做到以下三点：

一、注意个人卫生习惯。勤洗手，特别是
饭前便后，触摸眼睛、鼻或口腔后，外出回家
后，尽量用肥皂（洗手液）和流动水洗手；

二、保持环境清洁和通风。尽量少去人
员密集、空气流动不好的场所；

三、根据气温变化增减衣物、平衡膳食、
加强锻炼、保证睡眠，增强体质和免疫力。

当患者出现流感样症状后，应居家隔离
观察，接触家庭成员时要戴口罩，减少疾病传
播；去医院就诊时，患者及陪护人员要戴口
罩，避免交叉感染。

流感季来袭，你打流感疫苗了吗？
咸宁日报全媒体记者 王恬 通讯员 姚国薇
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报料线索由咸宁新闻网提供白茶街区美在哪？
咸宁日报全媒体记者 王恬 通讯员 赵丽红 甘念 王亚玲

2日中午，虽然快到饭点，但是在温泉办
事处滨河西街上的淦河财苑小区，不少居民
都聚集在小区里，一起见证一件小区喜事的
发生——经过半个月的扎实推进、多轮协
商、反复优化，小区弱电杆线下地项目终于
完工了。

“小区居民最关心的事，就是杆线下地，
就是什么时候小区能和新建的小区一样
美。”温泉办事处滨河社区党委书记韩小华
告诉记者，弱电杆线下地项目是从8月份开
始施工的，包含淦河财苑小区在内，滨河西

街全线实现了飞线入地。可以说，滨河社区
的面貌焕然一新。

“以前这里的空中都是电线，一到雷雨
天，我们也不敢出来，怕不安全。”今年75岁
的杨美琴是淦河财苑的老居民了，一直希望

“空中蜘蛛网”能够早日下地，对于此次弱电
杆线下地，她连连称赞：这可是城管和社区
为百姓做的大好事。

记者了解到，淦河财苑小区是老旧小
区，随着时代的发展与居民的需求，小区里
的电线越牵越多，各种线路私拉乱接、随意

搭挂等现象也十分普遍。
记者从施工前拍摄的照片上看到，在

小区大门不远处，就竖着一根水泥电线杆，
上面挂着一大摞电线。在电线杆旁边的大
树之间，还有两路电线上下交错悬在空中，
有的还从树枝间穿过。安全隐患十分凸
显。

杆线下地一直是小区居民的期盼，滨
河社区虽然想做，但这个工程做起来却并
非易事。缺乏资金，又涉及国家电网、中国
电信、中国联通、中国移动、咸宁有线电视

等多家单位，一直以来下地工程进程缓慢，
也成为了社区面临的最棘手、最复杂的难
题。

“今年7月，借着美丽街区创建的契机，
我们下定决心来推动杆线下地项目的落
地。”市城管委相关负责人介绍，他们联合社
区多次召开专题推进会议，邀请相关单位负
责人，实地走访查看，“现场办公”立行立查，
提出解决方案。

很快，白茶街区滨河西街的户居民再也
看不到头上密密麻麻的“蜘蛛网”了。

杆线下地空间美
汽车站外“黑的”谁来管

网民报料：
近日，咸安区汽车客运站外有许多

黑的及摩托车非法载客，并且在汽车站
进出站口排队候客，导致站口堵塞，影响
站内人员出行，建议相关部门核实进行
处理。

记者调查：
咸安区公安局工作人员回复，市民反

映的黑的士、摩托车在该区域争客源引起
的交通拥堵问题时有发生，情况属实。

据了解，驾驶黑的和摩的的群体主要
是中老年人和部分残疾人。受利益驱动，
因其方便灵活，价格低廉，在城区客运市场
竞争激烈的今天，占据了一定优势。对于
无一技之长，和家庭经济困难中老年人来
说，是一项不错的工作选择。

下一步，针对这一情况，咸安区公安局
将继续加大对车站路的管理整治力度，安
排警力对车站路及周边路段进行巡逻和疏
导，确保道路畅通；与城管执法局和交通运
管部门组成综合整治小组，高频率、全方
位、长期性开展整治，还市民一个安全有序
的交通环境；加大宣传力度，利用宣传车在
车站路沿线和周边路段进行不间断的宣传
教育，增强行人和车辆驾驶员的交通意识，
让交通法规深入人心。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）

屠宰场影响居民生活
网民报料：
温泉村2组枫林巷4号有私人屠宰场

杀牛。由于在居民区里，导致周边环境脏
乱差，非常影响在此居住的群众生活。希
望有关部门能核实处理！

记者调查：
咸安区农业农村局工作人员回复，接

到市民举报，咸安区农业综合执法大队立
即派出执法人员赶赴现场，经实地检查，茶
花路枫林巷26-1-5-2号房屋内圈有奶牛
三只，未见活牛屠宰活动。

经与投诉人沟通，其反映宰杀活动偶
尔在晚上进行，没有固定时间，没有规律可
循。

为确保肉食品安全，咸安区农业综合
执法大队与温泉办事处畜牧中心沟通，请
求温办畜牧中心密切关注该圈牛场所，一
经发现有活牛宰杀行为，及时联系，该大队
将迅速组织执法人员从严从快打击私屠滥
宰行为。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）

异地如何打疫苗
网民报料：
我是咸安人,之前一直在外省出差，第

一针和第二针新冠疫苗也是在外省打的，
现在回咸安了，想咨询是否能在本地继续
接种第三针疫苗。

记者调查：
市疾控中心工作人员回复, 按照属

地管理、就近方便的原则，居民可以根据
所在地新冠病毒疫苗接种门诊公布的预
防方式自行预约，并携带接种凭证前往接
种。

目前我市各地有组织有计划推进疫苗
接种工作，原地接种便于统一组织与管理，
如果由于工作、旅游等特殊情况身处异地，
也可以在当地接种，需要告知医生之前接
种的相关情况，或者带上接种记录凭证。

居民凭借种记录和身份证,可在本地
接种新冠疫苗后续剂次。如果市民前两次
疫苗尚耽误了接种，应及时补种，新冠疫苗
及时补种依然有效。

对于符合加强针接种(第二针接种已
满6个月以上)的居民，可在本地进行预约，
或直接到规定的疫苗接种点，接种第三剂
新冠疫苗加强针。

（咸宁日报全媒体记者 陈希子）

通城何时修铁路
网民报料：
我是通城人，通城位于三省交界，但一

直没有修铁路，居民出行不便，想咨询通城
县什么时候能修铁路。

记者调查：
4日，通城县发展和改革局工作人员

回复，近期最有希望通过通城县的铁路是
常岳昌高速铁路。该铁路项目已纳入国家

“十三五”及中长期铁路网规划（2030年）
和的湖北省“十四五”规划，已上报国家争
取列入国家“十四五”规划。

今年9月10日，长江中游三省协同推
进高质量发展座谈会上，该铁路列入《长
江中游三省“通平修”绿色发展先行区建
设框架协议》，目前省市县三级正在跟踪
前期工作，通城在五年内规划铁路是有希
望的。

（咸宁日报全媒体记者 陈希子）

路面修好了，垃圾清走了，墙面干净了，
街头花开了，“颜值变高”是周边市民对美丽
街区创建最直观的感受。

要美丽，更要安全。
滨河西街是老城区街道，违规设置高空

广告牌等现象屡禁不止，这些违规设置的高
空广告牌成了悬在群众头顶的“不定时炸
弹”。

拆！市城管委联合滨河社区，启动街区
楼顶牌（字）清零行动，在不到一个月的时间
内拆除违规广告牌、广告字11块。

10月底，白茶黄巷里，“哐当”一声，一块
锈迹斑斑的铁皮板被工人砸开。一家店铺

的蓝色雨棚屋顶被执法人员依规拆除。
住在门店楼上的小区居民张女士告诉

记者，她在小区住了十多年，这个店铺也“骚
扰”了她十多年。“这些店铺的顶棚上全是落
叶和楼上掉落的垃圾，夏天臭得都没办法开
窗。”此外，店铺隔音效果不好，经常吵得家
里的老人孩子无法入眠。

在摸排中发现，许多老旧小区的临街住
家户多年前就将自家院落破墙披棚，形成一
溜的迎街门店。这些门店不仅影响邻居的
日常生活，还影响市容。

“我们接到了整治违建的通知，都知道，
也理解。”店铺老板朱先生很早就在这个小

区做生意。他告诉记者，因为部分店面在主
楼内，拆顶并没有对生意造成太大的影响。

“总体来说还挺人性化的。我们也一直在附
近找合适的铺面，好多老顾客说，即使我们
搬了店铺，也会过去照顾生意的。”

“前期外街和楼顶字已经整治完毕，目
前主要是针对内街的整治。”市城管执法中
队负责人聂勇刚说。

据了解，执法人员已对辖区违建情况进
行了摸排登记，下发《“美丽街区”创建倡议
书》，依法依规下达相关执法文书，要求其限
期整改。

“发动社区和包保小区的单位部门，带

头支持我们的拆违行动。”聂勇刚说，通过前
期宣传，部分临街店铺商家主动拆除，自主
拆除比较困难的由城管部门统一拆除。

记者看到，在中央城临街建筑立面，原
先的“一店多招”情况不复存在。

“现在出门，眼前干净多了，心情都舒畅
了。”正在街边带娃的秦女士说道。

聂勇刚说，后续整治将从外街向内圈延
伸、从抓面向攻点挺进、从主要道路向背街
小巷覆盖、从拆除向规范扩展，成果管护将
从店招的审批、批后监管和执法形成一个全
链条的管理。

拆除违建街面美

在咸宁大道与滨河西街交叉口，还没进
丹桂园内，记者就被入口处的桂花树吸引。
作为咸宁市花，这里的桂花树顶端已经被花
蕾占据，宛若团簇的小太阳。

微风拂过，浓烈的桂花香扑鼻而来。
仰头望去，层层树叶叶被阳光打在身上，
深绿的叶子越发显眼，随着微风摇曳不
停。

公园深处，雏菊、三色堇、海棠、风信子
正在怒放，浓浓的香味能牵着人的鼻子走，

它们都在向市民展示着自己的风采，并引来
市民拍照。

市园林绿化管理局的工作人员告诉记
者，占地3100平方米的丹桂园，是刚刚新建
的，着重打造三季有花、四季有绿的绿化空
间效果。

推着孙子在园内游玩的市民齐菊芬说，
自从这里建起了公园，不到三岁的孙子特别
喜欢来这里玩，“尤其喜欢在亭子里跟我捉
迷藏，或许过上几十年，这里也会成为他的

美好回忆吧！”
谁曾想，此前这块公共用地到处私搭乱

建、杂草丛生、环境恶劣。通过整治行动，这
里所有的违建被依法拆除，杂草被修理一
新，腾出土地建设公园。

“之前这里乱糟糟的，车辆随意停放，棚
舍乱搭乱建，不仅存在严重的消防安全隐
患，还严重破坏了环境影响了生活。”居住在
周边的市民陈先生感慨，没想到整治力度这
么大，还建好了公园，“现在一家人经常到公

园散步运动，生活很惬意！”
雅苑酒店紧挨着丹桂园，到咸宁度假的

武汉市民曾翔告诉记者：“一开始我还以为
走错地方了，用翻天覆地来形容不为过，之
前酒店所在的这条街要么乱停乱放、要么乱
搭乱建，如今摇身一变成了公园，感觉整个
咸宁都提升了一个档次。”

傍晚，淦河畔，凉风习习，水波微漾，不
少市民漫步白茶街区，运动健身，休闲娱乐，
好一幅幸福而美好的生活画卷。

还绿于民环境美


